

Sobre los autores

Jorge Alonso. Doctor en Antropología Social por el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, en cuya sede de occidente es investigador y profesor. Recibió el premio Aguascalientes 2000 al Desarrollo de las Humanidades, y es miembro de diversas asociaciones científicas; ha publicado más de 15 libros, coordinado otros, e incluido participaciones en diversas obras y revistas; desde el 2004 dirige la revista *Desacatos*.

Ricardo Arechavala Vargas. Ha dedicado su trayectoria profesional al impulso de la ciencia, la innovación y la tecnología en distintas esferas. Ha realizado investigación y consultoría para centros públicos de investigación y para empresas. Desde hace catorce años dirige un programa de apoyo a pequeñas empresas y al desarrollo de sus capacidades tecnológicas, desde la Universidad de Guadalajara

María Teresa Fernández Aceves. Doctora en Historia por la Universidad de Illinois en Chicago. Se desempeña como profesora e investigadora en el CIESAS Occidente desde 2001. Trabaja actualmente en la investigación: “Narrativas y representaciones sobre la clase obrera en perspectiva de género, Guadalajara 1920-1940”.

Manuel Flores Robles. Maestro en Antropología Social por El Colegio de Michoacán. Ha realizado investigaciones sobre Economía Informal, sindicalismo, liderazgos políticos, PYMES, cadenas y redes productivas. Se ha desempeñado como coordinador de proyectos de vinculación y actualmente es coordinador del

Eje de Investigación y Monitoreo del Entorno del Centro Universidad Empresa en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente.

Laura Guevara Domínguez. Directora General de la Asociación de Fabricantes de Muebles de Jalisco, AFAMJAL. Fue empresaria de 1981 a 1995, y colaboró en la oficina del Lic. Sergio García de Alba, Secretario de Promoción Económica, de 1996 a 2001. Fue directora de la Dirección General Sectorial de la Secretaría de Promoción Económica de Jalisco durante el periodo de 2002 a 2007 periodo en el que cursó varios diplomados relacionados con el Desarrollo Económico Local.

Torsten M Kühlmann. Maestro en Psicología, graduado en la Universidad de Erlangen-Nürnberg, Alemania. Obtuvo el doctorado en administración y dirección de empresas de la misma Universidad. Actualmente trabaja en la Universidad de Bayreuth como catedrático titular. Es director del “Centro de Investigación para la Pequeña y Mediana Empresa” y del “Instituto de la Comunicación Internacional”.

Maximiliano Korstanje. Licenciado en Turismo por la Universidad de Morón (Argentina) y candidato a Doctor en Psicología Social por la Universidad John F. Kennedy (Buenos Aires, Argentina). Profesor del Executive MBA in International Hotel Management de la École Supérieure VATEL (Escuela Internacional en Administración Hotelera y Turística).

Carlos Manzo. Licenciado en Economía en la Universidad de Guadalajara (1983-1988). Maestría en Economía en la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía en la UNAM, actualmente cursa el Doctorado en Ciencias Sociales en el CUCSH de la Universidad de Guadalajara. Ha publicado ensayos y artículos sobre historia, comunalidad, autonomía y derechos de los pueblos indígenas.

Juan Diego Ortiz Acosta. Maestro en Filosofía y candidato a doctor en Cooperación e Intervención Social. Académico del Departamento de Estudios en Cultura Regional y cofundador e integrante del Centro de Estudios de Religión

y Sociedad. Universidad de Guadalajara, especialista en filosofía política y desarrollo e intervención social.

José G. Vargas Hernández. Profesor Investigador del Instituto Tecnológico de Ciudad Guzmán, miembro de Sistema Nacional de Investigadores de México. Visiting Scholar de Institute of Urban and Regional Studies, University of California Berkeley. Doctor en Economía por Keele University, Doctor en Administración Pública por Columbia State University.